

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Martes á las 5 tarde para Barcelona. Viérnes á las 8 mañana para Ibiza y Alicante. Domingo á las 7 mañana para Barcelona por vía de Alcudia.
Entradas.—Sábado á las 7 mañana de Barcelona. Lunes á las 11 mañana de Alicante é Ibiza. Jueves á las 10 mañana de Barcelona por vía de Alcudia.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á **5 céntimos** de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2:45 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:45 y 5:55 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1:30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La festividad de la beatísima Virgen María del Cármen.

El triunfo de la Santa Cruz. Los santos mártires Atenógenes, obispo, y diez discípulos suyos, en Sebaste de Armenia, en tiempo del emperador Diocleciano.

La muerte gloriosa de san Eustathio, obispo y confesor, en Antioquía, en Siria.

San Sisenando, diácono y mártir, en Córdoba en España.

Los santos mártires Rainelda, virgen, y sus compañeros, en Saintes, en Francia, muertos á manos de los bárbaros por la fe de Jesucristo.

San Vitaliano, obispo y confesor, en Capua.

CULTOS.—Mañana jueves.—En el Hospital concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco; á las diez se cantará nona y la misa mayor con sermon por el M. I. Sr. D. José Oliver canónigo de la Catedral de Ibiza. Por la tarde los actos de coro, rosario con orquesta, procesion, *Te-Deum* y la reserva.

En las Teresas continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media; á las diez misa cantada por la música y sermon por D. Rafael Tous. Por la tarde á las seis rosario cantado por la música, vísperas y la reserva. En este día y en los demas de la octava se puede ganar Indulgencia Plenaria.

En San Jaime á las once de la mañana y al tiempo de una misa empezará la novena de su Santo Titular.

En San Jerónimo se dará principio á la novena de Santa Ana, con música; á las siete y media de la tarde, se rezará la corona. Los demas días se verificará á la misma hora.

CORTE DE MARÍA.—En las Teresas, á la Virgen del Cármen.

SECCION EXTRANJERA.

ACONTECIMIENTO DEL ANNAM.

Los diarios recibidos de Francia se ocupan en ellos, y es innegable la impresion extraordinaria producida por los mismos en la vecina república.

Las incertidumbres sobre lo porvenir, engendradas en nuestro espíritu por los antecedentes de esa malhadada política, se reproducen en las columnas de los colegas transpirenáticos; y, ó mucho nos equivocamos, ó á despecho de manejos oficiosos por cuyo medio quiérese atenuar la trascendencia del atentado de Hué, Francia no logrará desatarse de las ligaduras que la retienen en disimulado avasallamiento, no reconquistará la libertad que, como Estado, necesita para seguir desempeñando dignamente el papel de gran nacion.

Pero insistimos en dejar al tiempo la palabra, y no pasaremos de reproducir los pormenores divulgados en la prensa.

Trátase de una emboscada de la que milagrosamente ha dejado de ser víctima el nuevo general en jefe de aquellos países, el general Courcy. Trasládese éste á Hué, capital del Annam, para presentar en ella sus credenciales al rey. En virtud del nuevo tratado, el Annam se halla bajo el protectorado francés, fórmula diplomática que quiere decir en el fondo que China renuncia á todo derecho de soberanía sobre el indicado país, y que Francia queda en realidad dueña absoluta del mismo. A pesar de esto, se conserva al rey, á quien aparéntase sencillamente proteger como en la regencia de Túnez al bey.

El general Courcy, que llegó á Hué el día 3 de Julio por la tarde, se vió repentinamente atacado durante la noche por todas las tropas annamitas que se habían concentrado en dicha capital bajo el pretexto de hacerle los correspondientes honores.

Felizmente el general tuvo la prudencia de hacerse escoltar por 500 hombres escogidos de entre sus mejores soldados, los cuales, aunque sorprendidos por este traidor ataque, rechazaron á sus acometedores.

El telegrama en que se anuncia este suceso, que tiene gravedad extraordinaria, es muy conciso, limitándose á manifestar en él el general Courcy que está tomando las oportunas disposiciones, sin decir en qué consisten tales medidas; pero es evidente que se trata de hacer ir á Hué tropas en número suficiente para castigar ejemplarmente á los funcionarios annamitas autores de esta emboscada, y asimismo para establecer sólidamente un protectorado que se ve amenazado por la mala fe de la corte de Hué.

Es, pues, una verdadera campaña la que va á abrirse en el Annam; de modo que en el mismo instante en que el tratado de paz ajustado con la China podía hacer creer que había concluido el envío de soldados, de millones y de buques, la emboscada de Hué anuncia que hay que volver á empezar en otro punto distinto.

PARIS ANTI-CATÓLICO.

Secularizadas las escuelas, tócales su vez á los monumentos.

En los presentes días, por lo que dicen de Paris, habrá acordado la municipalidad su aprobacion á una solicitud de los radicales, parte de la serie preparada con objeto de modificar el aspecto público de la capital de la nacion, tétrico en demasía, al decir de los concejales celosos, por los símbolos cristianos erigidos, á costa del contribuyente, y merced á la falsa piedad del *petit Napoleon*, que así buscaba indulgencias en Roma como ganaba grandes y pequeños electores en Francia.

Y, en efecto, trátase de cambiar la bella y magnífica decoracion de la fuente de San Sulpicio, cuyos cuatro lados enriquecen soberbias estatuas de Bossuet, Massillon, Fenelon y Flechier, los cuatro mejores predicadores de Francia.

Mas, la profanacion religiosa y artística se quiere llevar á todas las exageraciones de la locura revolucionaria.

Las estatuas de los cuatro Obispos serán reemplazadas por las de Marat, Danton, Robespierre y Diderot.

Los que de nuestros lectores no conozcan por sí mismos la gran obra de Servandoni, una de las más notables, en su género, de las de principios del siglo XVIII, podrán apreciar, no obstante, la discordia y contrasentido de los doce apóstoles y el grupo de la Virgen, ornato portentoso del templo consagrado al Dios verdadero, y las repugnantes representaciones de apóstoles sanguinarios de la diosa Razon.

Pero así lo quiere la ilustracion moderna, vendida al mundo en alas del liberalismo político.

— El Sr. Roca y Bros de Barcelona, Administrador que es en España de la peregrinacion espiritual al Vaticano, nos ruega insertemos el siguiente telegrama que con fecha 26 de Junio, recibió referente á dicha peregrinacion:

«Bologna, 25 de junio á las 6:5 de la tarde.—El Sumo Pontífice Leon XIII, conociendo el magnífico éxito de la Peregrinacion espiritual á la Tumba de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo en el Vaticano, sumamente conmovido por esta demostracion de afecto de tantos millares de hijos suyos, celebrará la santa Misa el día 29 del corriente, uniéndose á la Peregrinacion y orando por las personas vivas y difuntas recomendadas por los adherentes.—Juan Acquaderni.—Camarero Secreto de Su Santidad.»

De seguro será grato y dulce para los que han tomado parte en la peregrinacion, saber que nuestro Amadísimo Padre el Pontífice Leon XIII, ha celebrado la Santa Misa orando por todos los que en espíritu hemos peregrinado á Roma, y por las personas así vivas como difuntas, recomendadas por los adherentes.

GACETILLA LOCAL.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII, á vista de los graves males que de cada día van empeorando la situacion de los pueblos en una de sus admirables encíclicas designa como una de las principales causas á la masonería, y como uno de los más eficaces remedios á la Venerable Tercera Orden de S. Francisco; y, volviendo sus ojos sobre ese bello y saludable instituto, se ha dignado no sólo recomendarlo, sino tambien acomodarlo á las necesidades que en su altísima sabiduría ha estimado prudente.

Quando Leon XIII ha dirigido su elocuente invitacion á todos sus hijos para que inscriban sus nombres entre los terciarios, no debemos recomendarla, sino darla á conocer, y este noble estímulo será suficiente para que vayamos á buscar en las antiguas instituciones populares el antídoto contra las modernas instituciones del espíritu del mal.

La Venerable Tercera Orden, quedándose la misma en el fondo, ha recibido nueva forma de mano del Santo Pontífice, y con decreto de la Sagrada Congregacion de Ritos se ha publicado todo lo que se refiere á la liturgia.

Estas recientes disposiciones han hecho necesario un nuevo ritual para la imposicion de las santas insignias, nueva regla, nuevos privilegios y nuevo catálogo de indulgencias.

A este propósito se ha redactado un nuevo opúsculo que podríamos llamar *nuevo manual del terciario* que, segun verán nuestros lectores, en la seccion de anuncios de este periódico, ha sido traducido del italiano al mallorquin.

Acudamos á las filas á donde nos llama nuestro Soberano para que como buenos soldados, luchemos las batallas de la fe y de las buenas obras, y hagamos revivir el espíritu de nuestros padres, y marchando sobre sus huellas, realizemos las esperanzas de nuestro Padre comun en la tierra.

Nuestro deber es más bien pelear que vencer; la victoria debe venir del cielo, y Dios no la da si no á los que combaten.

Hoy al anochechar en la parroquial iglesia de San Jaime empezará, con exposicion del Copon, una novena al esclarecido Patrono de esta ciudad San Sebastian para pedir por su intercesion á Dios que tenga misericordia de estos habitantes y nos libre del cólera.

El Sr. Administrador de Correos de esta provincia nos ha remitido el interesante anuncio que á continuacion publicamos:

«Suprimida por la Direccion general del Ramo la línea de Alicante con escala en Ibiza, mientras duren las actuales circunstancias sanitarias, se aumenta otra semanal á Barcelona, que empezará el 17 del actual, rigiendo desde dicho día el itinerario siguiente:

Salidas de Palma para Barcelona:—Martes 5 tarde.—Viérnes, 5 tarde.—Domingo, 7 mañana (Vía Alcudia.)

Salida de Palma para Ibiza:—Sábado 6 tarde.
Llegadas á Palma de Barcelona:—Lunes, 7 mañana.—Jueves, 10 mañana (vía de Alcudia.—Sábado, 7 mañana.

Llegada á Palma de Ibiza:—Martes, 7 mañana.»

Se ha notado que los carros destinados á recoger la basura no observan la acertada disposicion en que se obligaba á los basureros traerlos tapados en forma de tablero con hojas para facilitar la carga é impedir al mismo tiempo que los miasmas que siempre producen, molestaran al vecindario.

Creemos que ha llegado el caso de no permitirse estas infracciones por lo que pueden contribuir á la alteracion de la salud pública, y sobre todo por que los mandatos de la autoridad deben ser acatados y cumplidos con la mayor exactitud y rigor.

No sin fundamento días atrás llamábamos la atención de quien corresponde poner coto á los desmanes que comete la raza canina que con libertad omnívota polula por las plazas y calles de esta ciudad y su término.

Al decir de un colega en las inmediaciones de la segunda batería que existe en el Molinar, un perro de esos que andan sueltos y sin bozal mordió anoche á un hombre que pasaba, destrozándole la manga derecha de la chaqueta y camisa y dejándole señalados los colmillos en el codo.

El público clama contra los atropellos de esos animales y es muy justo y razonable que sea atendido cuando no sea más que para evitar querellas entre los acometidos y los dueños de los perros además de las desgracias que pudiéramos deplorar.

Parece cosa resuelta que el vapor que el día 25 del mes actual, día de San Jaime, efectuará un viaje de ida y vuelta á Porto-Colon, será el *Bellver*, según anuncio publicado por la empresa á que pertenece el citado buque; y si bien no se fijan las condiciones del viaje, se dice que el precio será lo más reducido posible.

Uno de nuestros colegas se hace eco de las justas quejas de todo el vecindario en general sobre la irregular manera como se procede al riego de las plazas y calles de esta capital.

Es de esperar que el Ayuntamiento haga comprender al contratista que debe desempeñar mejor este servicio y especialmente en la presente época calurosa, no sólo para evitar las incomodidades del polvo á los vecinos, sino porque la higiene lo reclama en las actuales circunstancias.

D. Ramon Bauzá ha sido repuesto en el destino de encargado de la custodia y estudio del Catastro de Mallorca, habiéndose consignado un sueldo en el presupuesto del actual año económico.

Cuando la supresion de este destino, hacía treinta años que el Sr. Bauzá lo desempeñaba.

Nota del precio-medio que han tenido en esta provincia los artículos de consumo que á continuación se expresan, en el mes de Junio último:

Granos: Trigo, á 21'09 pesetas el hectólitro.—Cebada, á 11'84 id., id.—Maíz, á 18'66 id., id.—Garbanzos, á 0'77 id., el kilogramo.—Arroz, á 0'50 id., id.

Caldos: Aceite, á 1'14 pesetas el litro.—Vino, á 0'38 id., id.—Aguardiente, á 0'74 id., id.

Carnes: Carnero, á 1'39 pesetas el kilogramo.—Vaca, á 1'49 id., id.—Tocino, á 1'60 id., id.

Los carromatos con que se trasporta la carne desde el Matadero á la Plaza Mayor, continúan presentando el mismo aspecto de asquerosidad por falta de la debida limpieza; convendría pues que se cambiaran con otros de mejores condiciones.

Como tenemos noticia de que se ha presentado una proposicion al Ayuntamiento para sustituir los expresados carros, confiamos que pronto se realizará tan deseada mejora.

Segun una circular dirigida á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia por el Sr. Administrador de Hacienda, los encabezamientos señalados á cada pueblo de esta provincia son exactamente los mismos que fijó la Ley del impuesto de 31 de Diciembre de 1881, modificada por la de 6 de Julio de 1882, ó sean los que se han satisfecho en los tres últimos años económicos aumentados en 25 céntimos de peseta por habitante por razon del consumo de la Sal.

Con arreglo pues el artículo 5.º de la última Ley dictada y al 220 del Reglamento para su ejecucion, se preceptúa que la parte señalada al vino, aguardientes y licores será exigida á los expendedores y cosecheros procediendo por tal consecuencia lo sea por reparto vecinal el total importe de las demas especies de tarifa.

Se ha denunciado á la Alcaldía que las reses que han sido lidiadas y muertas en la plaza no aparecen en las mesas de expendiduría todas las piernas y brazos, con lo cual se burla á los vigilantes y se perjudica á los compradores, porque es probable que se expendan en las otras mesas de carne de buey.

Veremos si se pondrá el correspondiente remedio.

La Junta provincial de Instrucción pública, en sesion celebrada el día 11 del actual, acordó que se cierren las escuelas públicas durante la época canicular.

La Real Academia de Medicina y Cirujía vacu-ará gratuitamente en Montesion mañana á las cuatro de la tarde.

Los ingresos y gastos que han tenido lugar durante el año económico de 1884-85 para defensa de esta provincia contra la fioxera, han sido:

Ingresos.	19.555'00 pesetas.
Gastos.	17.191'91 »
Existencia.	2.363'09 pesetas.

El *Boletín oficial* de ayer publica el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta municipal de Manacor durante los meses de Abril y Mayo últimos.

Ha obtenido el grado de Licenciado en Medicina y Cirujía, nuestro paisano, el estudioso jóven don Jaime Piña y Pomar.

Es de notar que, al par de sus estudios, hase consagrado con perseverante solicitud y celo á la práctica de la cirujía en el Hospital militar de Barcelona, por espacio de cuatro años consecutivos.

Dios recompense con largueza los sacrificios que se ha impuesto el ejemplar y virtuoso jóven para dar cima á su carrera, otorgándole copiosas luces para el desempeño de su difícil mision.

Los Ayuntamientos de Inca, La-Puebla y Villacarlos han expuesto al público sus respectivos repartos de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería, para efectos de reclamacion.

Ayer fondearon en este puerto el bateo frances *G. Escafinde*, patron D. Barone Genaro, procedente de Argel, con cargamento de granos; y el laúd *San Antonio*, patron D. Jaime Servera, de Felanitx, con lastre.

Se despacharon el laúd *Maria*, patron D. José Ferragut, para Ibiza, con efectos; y el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Barcelona, con la correspondencia, 32 pasajeros y carga.

Ha sido nombrado Alcalde de Sóller D. Damian Magraner y Morell.

Durante la presente estacion calurosa las Oficinas del Gobierno Civil estarán abiertas al público desde las ocho á las doce de la mañana.

Ha fallecido en Valencia víctima del cólera, el capellan del Regimiento de Tetuan D. Santiago Garcia cuyas dotes de orador sagrado tuvimos el gusto de admirar hace algunos años cuando el Regimiento á que pertenecía se hallaba de guarnicion en esta plaza.

Confiamos que Dios habrá acogido en su seno el alma de tan virtuoso é ilustrado sacerdote.

De una carta de Murcia, tomamos este párrafo: «La epidemia es colérica, no hay que dudarlo, pero participa algo del paludismo del país. Hay dos observaciones importantes: en otras invasiones han cesado las enfermedades comunes ó han degenerado en cólera, y los pájaros han huído de las poblaciones infestadas; aquí tenemos otras enfermedades que siguen su curso natural, y los pájaros no dejan los árboles ni los aleros de los tejados.»

El sábado fué admitido á libre plática en Mahon el transporte de guerra *Legazpi*, que ha purgado cuarentena.

El miércoles lo fueron las fragatas *Victoria*, *Gerona* y *Cármen*.

Ha sido nombrado médico de consigna del lazareto súpico del puerto de Mahon, con el haber anual de dos mil pesetas, D. Ricardo Martinez Barcia. Esta plaza se crea en los presupuestos que empezaron á regir el primero del actual.

D. José Cardona y Tur jefe de la estacion telegráfica de Inca ha sido trasladado á la estacion de Ibiza, conforme lo tenía solicitado, habiéndose nombrado para reemplazarle, á D. Bartolomé Binimelis y Vicens, que actualmente sirve en Barcelona.

Mientras duren las actales circunstancias sanitarias, se ha dispuesto que no hagan escala en el puerto de Cartagena los vapores-correos de Filipinas.

El sábado llegaron á Mahon, procedentes de Ciudadela, dos carros conduciendo 69 sirvias, su peso 2.475 tercias.

Hemos recibido el número 11 del *Museo Balear*, de historia y literatura, ciencias y artes, correspondiente al segundo tomo de la segunda época. Hé aquí el *Sumario*:

I. Nicétero Gregoras y la expedicion de los Catalanes á Oriente, por D. Antonio Rubió y Lluch.—II. A la memoria del Dr. D. Francisco J. Caminero, por D. José I. Valentí.—III. Viaje á las cuevas de Artá, (continuacion), por D. Antonio Cabrer.—IV. Als martres del Bruch, (sonet), per D. Mi-

quel V. Amer.—V. Oyendo música, (poesía), por D. Mignel Costa y Llobera.—A uns ulls, (poesía), per D. M. S. Oliver.—VII. Amor, (poesía de Naborre Campanini), traduccion de D. J. L. Estelrich.—VIII. Miscelánea.

El semanario *Sóller* dice:

«El viénes de la pasada semana aumentóse en tres pesetas carga el precio de los limones; de modo que están actualmente á 15. Esta alza no habrá venido muy mal á nuestros propietarios, pero en cambio se queja el comercio y lo tacha de exageracion, pues no le queda beneficio alguno despues de pagar los infinitos gastos de emvase y los transportes que lleva consigo este fruto. Si á estos se añaden los gastos extraordinarios de cuarentenas en los puntos de desembarque, quizás tengan razon los comerciantes. Vemos, no obstante que á pesar de todo hay bastante demanda, y esto nos hace creer que algunas esperanzas de buena venta tendráse. Efectivamente, los meses de Julio y Agosto siempre han sido los de mayor venta en Francia para el limon.»

Dice *El Vigia Católico* de Ciudadela, en su número del miércoles:

«Es unánime en esta poblacion el sentimiento de disgusto ocasionado por el hecho de haber sido suprimida la Direccion de Sanidad de este puerto. Tal medida, como ya antes indicamos, no puede ménos de acarrear considerables perjuicios á esta localidad, sobre todo en las presentes circunstancias. Con este motivo, se están practicando gestiones á fin de conseguir que los buques procedentes de Barcelona y demas puntos sujetos á observacion, puedan cumplir en este lazareto los días impuestos por la Direccion General de Sanidad. A cuyo efecto se recogen estos días numerosas firmas entre los moradores de esta ciudad, quienes se prestan con todo empeño y de muy buena gana á apoyar la indicada peticion.»

SOCIEDAD AGRICOLA INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

El Consejo de administracion de esta Sociedad en uso de las facultades que le conceden los Estatutos, acordó en sesion celebrada el día 2 del mes corriente, proceder al cobro del sexto dividendo pasivo del 4 por 100 del valor nominal de las acciones, el cual deberá hacerse efectivo en el domicilio social, en los quince primeros días del próximo Agosto.

En cumplimiento de lo que previenen los mismos Estatutos y con el fin de que llegue á conocimiento de los interesados, se hace público por medio del *Boletín Oficial* y periódicos de la provincia.

Palma 13 de Julio de 1885.—El Director gerente interino, Guillermo Creus.

LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

SANT FRANCESC D'ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarles.

Se encontrará en la sacristia de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio. A este propósito se hallará tambien en venta únicamente en nuestra librería el libro *EL TERCER ESTANDARTE* que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y tambien el cuaderno de la Regla para los terciarios, según las nuevas disposiciones del Romano Pontifice.

ZAPATERIA CENTRO BALEAR

CALLE ODON COLOM, NUM. 40,

Entre la sastrería *PETIT-PARIS* y el depósito de máquinas del Sr. *Banqué*.

MATEO CASTELL, dueño de la zapateria, ofrece toda clase de calzado elegante, cómodo, sólido y barato, en cuya fabricacion no se emplean cartones ni zuelas artificiales, ni se utiliza mecanismo alguno.

El calzado á medida se sirve á las cuarenta y ocho horas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 14, á las 10'40.

Ayer en provincias hubo 1092 invasiones y 473 defunciones; en Madrid 6 y 3. Faltan aun muchos datos.

Madrid 14, á las 5'8 t.

Se cree que el próximo domingo la Corte marchará á la Granja.

Se ultima la combinacion de Gobernadores.

El ejército de Inglaterra se aumentará en 35000 hombres.

Bolsin: 59'95.